



**VII CONGRESO INTERNACIONAL  
CONFEDERACION MUNDIAL *MORNESE*  
EXALUMNAS/OS DE LAS HIJAS DE MARIA AUXILIADORA**

**QUÉ RESILIENCIA PARA LA ASOCIACIÓN?**

*Desafíos, caminos, perspectivas*

**30 julio y 2 agosto 2021**

**CONCLUSIONES**

Agradezco a todos nuestros conferencistas y nuestras conferencistas por la valiosa aportación que han ofrecido al Congreso. Nos han regalado un panorama rico de la realidad de la que formamos parte. Se ha dicho y escrito de tantas maneras que la pandemia ha demostrado de manera despiadada lo que ya existía, pero que habíamos maquillado e ignorado.

Ahora vivimos un momento histórico que pone a la humanidad, o sea a cada uno de nosotros y por tanto a la Confederación Mundial, en la posibilidad de dar un paso adelante que permita a la humanidad un respiro de esperanza y de futuro en lugar de precipitarnos a gran velocidad en un abismo de autodestrucción.

El título del Congreso nos ofrece la actitud con la que podemos seguir adelante: *resiliencia*, con una esperanza que tiene corazón, pies, manos para ofrecer a las nuevas generaciones la posibilidad de habitar un mundo más fraterno y justo, donde el valor de la persona humana, en cuanto hija/o de Dios y, por tanto, hermana/hermano de todos, sea el objetivo a alcanzar.

Todos alguna vez, durante un paseo, nos encontramos en la situación de tener que cruzar un río sin un puente, teniendo solamente bajo los pies algunas piedras pequeñas para apoyarnos para no hundirnos. Son piedras que nos dan seguridad porque son estables y nos sostienen. Creo que esta imagen nos permite comprender el camino que es indispensable recorrer.

Delante este gran río que es necesario atravesar, me permito indicar tres piedras que sugieren tres acciones sobre las cuales apoyarnos para no hundirnos:

- ***Cuidar***: contra la cultura del desperdicio y la explotación de las personas, de los recursos y de la naturaleza.
- ***Compartir***: contra la cultura de la posesión ilimitada de bienes que pertenecen a otros por derecho
- ***Servir***: contra la cultura del dominio y del poder que olvida la dignidad de los demás.

Son también tres actitudes, tres piedras fundamentales en el primer Reglamento de la Asociación y que están hoy presentes en el Documento de Identidad. Es un consejo que hoy debemos recordar sobre lo que es esencial, para permanecer fieles al proyecto que Dios ha querido para nosotros.

Sobre estas piedras y con mucha resiliencia podemos afrontar el futuro con esperanza como lo hicieron Don Bosco, María Mazzarello y muchísimas exalumnas/os durante estos 113 años de la Asociación bajo la guía de la Auxiliadora.

Ha sido un honor para la Asociación, y una riqueza muy grande para mí, que hayan estado presentes en este Congreso como participantes. Que Dios los bendiga a cada una y a cada uno de ustedes. ¡Gracias y hasta pronto!

Roma, 30 julio 2021

S. Ma. Luisa Miranda L. FMA  
Consejera General por la Familia Salesiana